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Ata da

Ao décimo segundo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e cinco
minutos, por meio virtual, sob a Presidência do Reitor, Rafael Bastos Teixeira, realizou-se a 24ª Reunião
Ordinária do Conselho Superior (Gestão 2023-2027), estando presentes os (as) Senhores (as) Conselheiros
(as): Maria das Graças de Oliveira (Titular- Diretora Geral), Reginato Fernandes dos Santos(Titular
Diretor-Geral), Patrick Santos de Oliveira (Titular Diretor-Geral), Flávio Rocha Puff ( Titular Diretor-
Geral), Reginaldo Wagner Ferreira (Suplente Diretor-Geral), Gabriel de Castro Faria (Titular -
Discente), Ana Cardoso Clemente F. F. de Paula (Titular - Docente), Elias Pedro Rosa (Titular -
Docente), Fernanda Pelegrini H. Proença (Titular - Docente), Priscila Brasil G. Lacerda (Titular -
Docente), Evandro Francisco Carvalho (Titular - Técnico-Administrativo), Kátia Ribeiro G. de
Almeida (Titular - Técnico-Administrativo), Valério Augusto Lopes Passos (Suplente- Técnico-
Administrativo), Breno Barbos Cerqueira Alves(Titular - Sociedade Civil), Erlon Diego Zimermmane
dos Santos (Titular - Sociedade Civil)e Lucas Barros Souza (Titular - Egresso), Nélis Aparecido da
Silva (Titular - Egresso). Justificaram ausência: Cristiane Ferreira Ramalho (titular técnico-
administrativo) e Wemerton Luis Evangelista (Titular- Diretor-Geral). Convidados (as) presentes:
Paloma Maira de Oliveira, Mário Luiz Viana Alvarenga, Vivienne Denise Falcão, Renato Richieri,
ligiane Gouvea e Niltom Vieira Júnior. O Presidente do Conselho, Professor Rafael Bastos Teixeira,
cumprimentou os (as) conselheiros (as), agradecendo a participação de todos e todas, informando que a
reunião seria gravada e transmitida. Em seguida, apresentou a pauta do dia, contendo os seguintes
assuntos: 1-Apresentação do Plano de Ação e Relatório de Execução do Polo de Inovação; 2-
Implementação das atividades pedagógicas não presenciais em cursos presenciais, técnicos e de graduação
do IFMG campus Sabará, em função da situação de excepcionalidade ocasionadas por situações de
calamidade pública, decorrentes de desastres naturais, chuvas intensas e enchentes; 3-Indicação do Titular
da Auditoria Interna do IFMG; 4- Homologação do Resultado do Processo Eleitoral para Escolha da
Representação Docente, Técnico-Administrativo e Discente do Conselho Superior do IFMG para o
período 2023-2025; 5- Aprovação da criação do Curso de Bacharelado em Direito no IFMG - Campus
Arcos. E convidou a professora Paloma Maira de Oliveira para fazer a apresentação do primeiro ponto de
pauta que tratou do Planejamento do Polo de Inovação para 2024 e as metas definidas apresentadas para a
Embrapii. Tratou ainda sobre as mudanças realizadas pela nova gestão e do plano de ações do Polo para o
ano de 2024. Ao final da apresentação ela se colocou à disposição para os devidos esclarecimentos. O
Presidente agradeceu a professora Paloma pela apresentação e reforçou a importância do IFMG ter um
Polo de Inovação. Após a intervenção do Breno, que questionou a possibilidade do Polo fazer parcerias
com o setor privado e de receber os devidos esclarecimentos pela professora Paloma sobre a possibilidade
de mostrar a vitrine do Polo tanto para o setor privado como também para todos os campi do IFMG, o
presidente colocou esse ponto de pauta em votação que que foi aprovado por unanimidade. Em seguida o
Presidente do CONSUP convidou o professor Mário e a professora Vivienne para a apresentação do
segundo ponto de pauta. Mário tratou das motivações para a alteração da modalidade de ensino, durante
períodos de calamidade, com a utilização das tecnologias para que os calendários acadêmicos pudessem
ser mantidos. Vivienne disse não ter conhecimento, no âmbito do MEC, de nenhuma regulamentação
sobre o ensino remoto, para além da pandemia. Vivienne disse ainda que em virtude dessa falta de
regulamentação, tentou se amparar em pesquisas bem consistentes e que encontrou precedentes em outras
instituições de ensino e, também, no que há de disponível em relação à legislação sobre as aulas em
períodos de calamidades. Nesse momento o professor Reginato questionou se seria possível aplicar a
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Resolução para apenas parte dos alunos. Mário respondeu que, nesse caso, poderá ser oferecida a
reposição das aulas e que os recursos tecnológicos poderão ser utilizados sim somente para parte dos
alunos de um campus. O professor Reginaldo questionou se esta Resolução aplica-se só em caso de
calamidade pública ou se em caso como o de falta de energia elétrica, poderia utilizar-se da Resolução
para a substituição do ensino presencial. Mário respondeu que sim, desde que o impedimento emergencial
inviabilize o ensino presencial, disse que o campus tem autonomia para essas definições mas pediu
cuidados com a banalização desses impedimentos. Reginaldo, pediu então que fosse alterado no Caput
desta Resolução a possibilidade de "substituição do ensino presencial pelo ensino remoto em comprovado
impedimento de acesso e não apenas em caso de calamidade. Em seguida, professor Rafael Bastos,
colocou o segundo ponto de pauta em votação, que foi aprovado pelos conselheiros. Para o terceiro ponto
de pauta, o presidente convidou o servidor Renato Rechiere que disse que em virtude da alteração do
organograma da Reitoria do IFMG e da recusa do servidor Ely Ventura para assumir a auditoria do IFMG
e, ainda, do seu pedido de licença capacitação, foi necessária a indicação de um novo nome para assumir o
Setor de Auditoria do IFMG. E que a aprovação desse novo nome depende também dos critérios
defendidos em lei, assim o nome colocado para a apreciação neste Conselho pode ainda ser ou não
aprovado pela CGU. Assim foi apresentado o nome da servidora Margareth Francisca Silva para a
apreciação dos conselheiros. O professor Rafael perguntou se havia algum questionamento dos
conselheiros, como não houve dúvida a ser apresentada, o Presidente deste Conselho colocou o terceiro
ponto de pauta em votação, que foi aprovado pelos conselheiros. Seguindo-se assim para o quarto ponto de
pauta desta reunião. O conselheiro Nelis que participou da Comissão Eleitoral para a eleição dos novos
membros do CONSUP dos segmentos técnicos- administrativos, docentes e discentes fez a apresentação
de como ocorreu todo o processo e, ainda, o resultado das eleições até a análise de todos os recursos.
Nesse momento o Presidente do CONSUP abriu espaço para esclarecimentos de dúvidas e parabenizou
toda a Comissão, por ter conduzido esse processo eleitoral. O conselheiro Gabriel refletiu sobre o pouco
tempo para o período eleitoral e sobre a proposta de Carta de Apresentação dos candidatos ter sido em
PDF, achando que esse formato da carta dificultou o acesso dos alunos às propostas dos seus pares ao
precisar baixar o arquivo para que a carta apresentação pudesse ser lida. Ligiane Gouveia, que fez parte da
Comissão Eleitoral, disse que iria anotar as sugestões e que colocaria no relatório final para que numa
próxima eleição esses quesitos possam ser melhorados. Nelis agradeceu as pontuações do conselheiro
Gabriel e reforçou a importância de se colocar as sugestões no relatório final. Em seguida o Presidente do
CONSUP colocou a Homologação do resultado das Eleições dos novos membros do CONSUP para
votação que foi aprovado por unanimidade. O Presidente deste conselho falou ainda sobre a importância
deste processo democrático para a estabilidade da instituição e da necessidade de se verificar qualquer
inoportuno que possa ter oferecido riscos a lisura este processo eleitoral. Em seguida, passou a palavra aos
membros da Comissão para que os mesmos pudessem fazer as suas considerações finais. Assim o
professor Rafael Bastos passou para o último ponto de pauta e convidou o professor Niltom , diretor -geral
do campus Arcos, para a apresentação sobre a aprovação do funcionamento do Curso de Direito em seu
campus. O professor Niltom contextualizou sobre a cessão dos espaços físicos de utilização do IFMG-
campus Arcos na unidade PUC, e também, sobre a importância do funcionamento desse novo curso para a
manutenção de utilização desse espaço pelo campus do IFMG. Niltom tratou ainda da importante parceria
entre a Prefeitura de Arcos e o campus. Segundo Niltom, toda essa parceria foi tratada dentro dos
parâmetros legais. O diretor do campus Arcos fez, ainda, algumas observações sobre a pesquisa de
demanda e aceitação do Curso de Direito por parte da comunidade e pelo Colégio de Dirigentes do IFMG,
onde essa pauta já tinha sido apresentada e discutida. Nilton, contextualizou sobre o Protocolo de
intenções a partir da implantação desse novo curso para a cessão dos espaços físicos da PUC para o IFMG,
informou que esse protocolo foi avalizado pela Procuradoria Federal, assinado juntamente com o reitor e o
prefeito da cidade de Arcos. Em seguida, o presidente abriu espaço para que os conselheiros pudessem
tirar suas dúvidas. Gabriel pediu informações sobre a previsão de início do curso, caso o mesmo fosse
aprovado nesta reunião. Niltom respondeu que a previsão é para o primeiro ou segundo semestre de 2024.
O professor Flávio Puff fez uma intervenção sobre a oportunidade de incorporação de um patrimônio
significativo devido à parceria constituída entre o campus e a Prefeitura de Arcos, dizendo que não
aconselharia ao professor Nilton perder esta oportunidade. Outras intervenções foram feitas: Reginato e
Graça trataram das lacunas preenchidas com a formalização da parceria entre a prefeitura de Arcos e o
campus garantindo dessa forma a viabilidade do processo. Graça reforçou a importância dessas parcerias,
inclusive em outros campi como o de Ribeirão da Neves, para o crescimento do IFMG. O Patrick
parabenizou Niltom pela apresentação e reforçou a necessidade de crescimento do IFMG e disse que via
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com bons olhos a proposta, mesmo levando em conta os riscos dessa negociação que envolve a
disponibilização da infraestrutura para o funcionamento dos cursos do IFMG Arcos. Erlon utilizou-se da
palavra para pedir aos conselheiros que não esquecesse da missão do IFMG em ofertar cursos técnicos.
Nesse instante, a Vivienne interviu dizendo que outros IFs já oferecem cursos de direito e comentou da
possibilidade em oferecer cursos técnicos nesse mesmo eixo ao implementar no campus um curso superior
em direito. Vivianne disse, ainda, que a proposta do curso atendeu a todos os requisitos necessários ao
funcionamento do curso, mas que após o início, o curso passará pela avaliação do MEC e terá que tirar a
nota 4(quatro) para a manutenção do seu funcionamento. Não havendo mais nenhum questionamento o
Presidente colocou este ponto em votação que foi aprovado por unanimidade. O Presidente reforçou sobre
a importância de se fazer o melhor para nossas comunidades frente aos desafios existentes e a prioridade
da gestão para consolidação do campus Arcos e do IFMG como um todo. O professor Niltom agradeceu
ao Reitor pelo empenho na condução desse processo e a todos os conselheiros também. O Presidente
agradeceu aos conselheiros, uma vez que esta foi a última reunião com esta composição. Ana Cardoso,
Gabriel e Fernanda também agradeceram por todo esse tempo de convívio e aprendizado no CONSUP e
fizeram votos de que a nova composição possa contribuir com muita sabedoria para elevar o IFMG no
patamar que a instituição merece. Fernanda reforçou que esta eleição que elegeu 4 mulheres técnicas e 3
docentes negros trouxe um recado do IFMG que queremos, e desejou sucesso para todos os eleitos. Por
fim, o Presidente agradeceu a presença de todos e, também desejou sucesso a todos os antigos e novos
conselheiros. Nada mais havendo a tratar, deu a presente reunião por encerrada às quinze horas e
cinquenta e dois minutos. Assim, eu, Fátima Aparecida de Freitas Dias Costa, lavrei a presente ata que,
após lida e aprovada, será assinada por mim e demais participantes da reunião.

Belo Horizonte, 29 de janeiro de 2024.

Documento assinado eletronicamente por Fátima Aparecida de Freitas Dias Costa , Secretário(a)
Designado(a), em 29/01/2024, às 13:02, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Ana Cardoso Clemente Filha Ferreira de Paula ,
Conselheiro(a), em 02/02/2024, às 09:55, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Lucas Barros Souza, Conselheiro(a), em 02/02/2024, às
13:33, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Katia Ribeiro Goncalves de Almeida , Conselheiro(a), em
05/02/2024, às 12:01, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Evandro Francisco Carvalho, Conselheiro(a), em
05/02/2024, às 14:03, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Patrick Santos de Oliveira , Conselheiro(a), em 20/02/2024,
às 14:33, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Rafael Bastos Teixeira, Presidente do Conselho Superior ,
em 22/02/2024, às 13:26, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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